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年輕選委獻良策 雛鳳清聲展才華
「八十後」「九十後」湧現 冀盡責代表業界後生仔發聲

特區政府上月公布，候選人資格審查委員會共裁定1,015名選舉委員會界別分組候選人的資格有效。香港文匯報近日

根據政府網站自行統計，發現當中有724人有申報年齡，當中有不少「八十後」，亦不乏「九十後」的身影。部分已當

選的年輕選委近日接受香港文匯報訪問時表示，他們會盡責代表業界內的年輕人發聲，期望在穩定理性的施政環境下，

提出更多有利行業特別是青年的建議，同時推進香港青年融入國家發展大局，讓香港的新生力量在更廣闊的空間施展才

華。 ●香港文匯報記者 鄭治祖

������������������������������������������4��

4��

每個人的一點小能量，匯聚起來也能溫暖整個社
會。在師長薰陶下，香港青年會主席、民建聯社區
主任陳凱榮自初中時期已經參與義工服務基層，幫
助不同家庭處理日常生活難題，也因此這個小伙子
從政的初心，就是想看到街坊的笑容和洋溢正能量
的社會。日前當選基層社團界別分組選委的他說，
會全力為基層市民特是基層青年發聲，爭取各種有
利青年向上流的政策措施，同時推動港青積極把握
粵港澳大灣區發展機遇，在更廣闊的空間一展所
長。

增加青年擴闊視野機會
在基層家庭長大的陳凱榮，切身經歷香港青年普
遍面對的問題，其中最令人無助的莫過於香港產業
結構傾向單一，具文創藝術潛能的青年，最終大多
都敵不過現實條件，投身「主流」行業。陳凱榮
指，現時粵港澳大灣區內地城市產業發展多元，無
論音樂、藝術和文創等行業都有相應的發展空間和
市場，因此他日後會積極推動特區政府深化有關便
利措施，助更多港青覓得合適的發揮空間。
有人說「出身限制視野」，不少背景平凡的青年
當要與人比較就會顯得底氣不足，甚至因此流失機
會。陳凱榮是次參選的其一目標就是為港青爭取機
遇，增加他們到兩地不同企業的實習和交流機會，
讓他們跳出平日生活框架，擴闊視野，從探索中覓
得方向，因為有真正的自信才能捉得住成功的機
會。
除了政策倡議，他日後亦會透過香港青年會協助

青年配對不同實習機構，同時組織內地考察團，讓
他們進一步了解國家發展現況。
年僅25歲已擔任選委，陳凱榮坦言不會忘記服
務市民的初心，未來會代表基層市民特別是基層青
年發聲。
他談到自己2018年畢業後便投身地區工作的感
受，坦言只要有心、有付出，對國家、對香港的信
任堅定不移，始終做正確、對社會有貢獻的事，再
平凡的青年也可以在社會中發揮力量，得到制度上
公平的提拔和信任。現時社會環境愈趨理性務實，
他希望以自己為例，鼓勵更多青年參與香港管治架
構，共同提出有利社會發展的建議。
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崔景恒：
雖然有人認為香港漁業已步入「夕陽」，但

從事漁農政策研究多年的香港漁民青年會主席
崔景恒則表示，仍有不少人認為行業前景可

期，關鍵在於香港管治架構能否善用資源，推
動業界可持續發展。他表示，雖然近年業界已
有不少高學歷人士加入，但業內普遍仍是傳統
漁民，他們未必善於以文件表達意見或提出政
策倡議，自己是次參選正是希望透過選委會這
個平台為業界盡一份力。

國家支持業界轉型
國家農業農村部港澳流動漁民工作協調小組

早前出台《港澳流動漁船漁民管理規定》，為
推動香港漁業轉型升級作出政策安排。隨着
「十四五」規劃推進，國家將繼續支持香港流
動漁民在內地發展深海網箱養殖、休閒漁業和
組建現代化漁業企業等。
崔景恒指出，繼香港特區政府早前實施「禁
拖」後，國家近年亦收緊捕撈監管，不少捕撈
作業的漁民都曾經想過轉型，但由於業內幾乎

都是個體戶，而且涉及一定投資金額，所以不
少漁民都難以「轉身」。不過，現時不少「漁
二代」都明白業界升級轉型的重要性，而且在
中央的關心支持下，香港漁業前景可期。
農業方面，近年不少豬場及雞場因為規劃需要

而須搬遷，但由於經營農場有選址限制，導致業
界一直難以覓地重置。崔景恒指出，香港目前有
約4,000多公頃的農地，惟常耕農地只有約700多
公頃，希望特區政府可以在其中劃出土地供農場
遷入，這不僅有助香港農業發展，也能夠釋出農
場搬遷後的土地，對整個城市規劃有利。
中央近年為香港制定香港國安法和完善香港

選舉制度，他認為在落實「愛國者治港」後，
社會必然有和平理性的討論空間，自己是次參
選就是希望運用過往研究漁農政策的經驗，為
業界出力，期望特區政府日後可以多聆聽漁農
界的聲音。

全國青聯委員、青年民建聯主席施永泰表示，希
望將青年聲音帶進選委會，關心青年服務及為青年
問題紓困解難。他認為未來的管治者除了要愛國愛
港，更要有良好治理能力及堅決的執行力，並需要
及時解決香港面對的深層次問題。另外，他指出香
港需要牢牢把握「十四五」規劃對香港帶來的機
遇，因此他和青年民建聯將會繼續舉辦不同類型活
動，讓更多香港青年了解國家發展路徑及策略，更
好地把握國家發展帶來的巨大機遇。
施永泰表示，他的參選政綱是根據憲法、基本
法及「一國兩制」法律框架選出具有治理能力的
愛國者管治團隊，並將青年聲音帶進選委會，關
心青年服務及為青年問題紓困解難。
他認為，未來的管治者除了要愛國愛港之外，
更要有良好治理能力及堅決的執行力，並需要及
時解決香港面對的深層次問題，例如住房、青年
上游及整體社會向心力不足等，迎難而上，砥礪
前行，帶領市民及整體香港社會融入國家發展大

局，讓香港在各個方面重新出發。

選委會完善後有利港發展
他批評，以往攬炒派在立法會拉布，嚴重拖延

重要政策的通過，影響民生及經濟發展。攬炒派
過往更藉不同事件挑起內地與香港的矛盾，蹉跎
歲月，阻礙香港人正確了解國情，讓香港白白錯
失不少機會。
他認為，完善後的選委會以愛國者構成，將時刻

以國家及香港利益放在首要考慮因素，急市民所
急，想市民所想，這個變化將更有利香港發展，有
助香港於多方面更好地融入國家發展大局。
在推動香港融入國家發展方面，施永泰認為香

港需要牢牢把握國家「十四五」規劃對香港帶來
的機遇。他指，國家蓬勃發展可以更有利讓香港
的科研成果、服務及產品引進到粵港澳大灣區以
至其他內地城市，做好「內循環」及「雙循
環」，更積極融入國家發展大局，發展香港經
濟，迎接下一個輝煌。

他說，他和所屬的團體青年民建聯將會繼續舉
辦不同類型活動，包括線上線下交流、內地實習
及資訊講座等等，讓更多香港青年了解國家發展
路徑及策略，認識國情及建立內地人際網絡，更
好地把握國家發展帶來的巨大機遇。

施永泰：讓港青識國情 握「十四五」機遇

循第五界別「全國性團體香港成員的代表界別
分組」參選並自動當選的全國青聯成員郭芙蓉表
示，完善選舉制度下，選委會的組成擴大不少，
同時也不乏年輕人參與，冀將年輕人的心聲帶入
選委會，達到改善民生，放眼國家發展大局，讓
香港進入新一個光輝歲月。
本身為民建聯葵青區議員的郭芙蓉昨日接受香

港文匯報訪問時指出，經歷黑暴肆虐，雖然香港
國安法落實讓社會回復平靜，但大家不禁要問
「年輕人為何對社會如此不滿」，並思考如何為
年輕人的切身問題尋求出路。
她認為，完善選舉制度擴大參與機會，作為全

國青聯成員，透過參與全國青聯的活動，對國家
發展趨勢有更深入認識，加上自己本身是區議
員，直接了解到市民的所需所想，故有使命感要
將年輕人的心聲帶入選委會。
她表示，未來會關心、服務及為青年問題紓緩

解困。她形容，年輕人提出的意見很多時候都極
具水平，只是未有合適渠道發揮。
她說早前國家「十四五」規劃宣講團來港，詳

細介紹「十四五」規劃綱要，其間很多年輕人反
映，本身也有興趣到粵港澳大灣區發展，可惜不
知有關途徑，無從入手。
郭芙蓉認為，香港年輕人有其優勢，在國家發

展列車上不能缺席。她認為應為有意到大灣區其
他城市闖蕩的香港青年打通門路，解決在有關城
市工作、學習、生活及交流時遇到的各種難題。
除放眼內地，特區政府同時也須顧及香港發展，
不同政見人士，尤其是年輕一代是時候放下成
見、政治立場，透過溝通討論，合力解決存在已
久的社會深層次問題，例如房屋、升學、就業及
年輕人向上流等。
除了解決青年面對的問題，郭芙蓉表示，擔任

選委後另一個重要工作，就是要根據憲法、基本
法及「一國兩制」等法律框架，選出具有治理能
力的愛國者管治團隊，助香港社會未來發展。

郭芙蓉：
改善民生 放眼發展

漁業有前景 推動可持續

●●崔景恒（左二）於疫情期間探訪漁民。
受訪者供圖

●青年民建聯早前舉辦第一屆青創未來計劃，施
永泰（右二）期望可助更多青年增添競爭力及擴
展眼界。 受訪者供圖

●郭芙蓉(右二)與「青研香港」提出多項改善經
濟建議。 資料圖片

●●陳凱榮不時家訪街陳凱榮不時家訪街
坊坊，，農曆新年前更會農曆新年前更會
為行動不便的長者清為行動不便的長者清
理家居理家居。。 受訪者供圖受訪者供圖

今屆選委會人數由1,200人增至1,500
人，當中不乏年輕面孔。多位政界人士昨
日接受香港文匯報訪問時均表示，喜見完
善後的選舉制度為年輕人參政議政帶來更
大空間，認為是次選舉有不少年輕人參
與，亦強調年輕人聲音，相信年輕人的衝
勁和新思維將有助解決社會深層次問題，
並配合國家和香港的發展勢頭。未來建制
派政黨將繼續培訓更多人才，進一步貢獻
國家、貢獻香港。
民建聯主席李慧琼表示，喜見今次選

委會有不少的年輕面孔，冀注入新動力
後，將來政壇及特區政府會有一片新景
象。她指，面對新的政治格局，管治架
構內不同的崗位，同樣需要更多有能
力、肯擔當、富經驗及有歷練的愛國
者，參與推動特區政府落實良政善治的
工作，而選委會屬其中一部分。民建聯

未來會積極培養更多政治人才，讓年輕
人有更多途徑參政議政，相信建立完備
政管人才庫，致力為市民能安居樂業而
努力，將會是大家所期望的。
工聯會會長、港區全國人大代表吳秋北

也指出，對於年輕一代積極參與予以肯
定。他認為，年輕人擁有無限的衝勁，也
樂於嘗試，能提出嶄新思維，對解決香港
面對的深層次問題，例如房屋、就業及年
輕人上流等，將有所幫助。
吳秋北還表示，完善香港選舉制度下，

預計未來政治人才數量及素質，均大幅提
升。有見及此，工聯會的立法會議員麥美
娟日前成立「治港新政」的智庫組織，藉
以凝聚更多有志向、有學識、願意為香港
出謀獻策的愛國者，為香港未來面對的問
題，尋找更好的出路，也可以在管治架構
內發揮作用。

喜見青年參政
助解深層問題
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